
O 10 Les noms terminés par le son [e] (-é, -er ou -ée)

1. Les noms masculins terminés par le son [e] s’écrivent le plus souvent –er (en particulier
les noms de métiers et d'arbres) mais aussi parfois –é.

Exemples     :   le métier – le pilier – le danger – le verger
        un énoncé – le blessé – un fossé – le blé

Les exceptions     :   le musée – le lycée – le trophée – un pygmée
      un scarabée – un mausolée
      le nez – le pied

2. Les noms féminins terminés par le son [e] s’écrivent –ée.

Exemples     :   la durée – la randonnée – une vallée – une araignée

Exceptions     :   la clé (ou la clef) – de l’acné

O 11    Les noms féminins terminés par -té ou -tié

Les noms féminins terminés par -té ou -tié s’écrivent –é.

Ils ne prennent pas de e final.

Exemples     :   la société – la santé – la moitié – la pitié

Les exceptions     :   
la montée – la dictée – la jetée – la portée - la pâtée

ainsi que les noms qui indiquent un contenu : une assiettée - une nuitée – une pelletée
une platée - une brouettée - une charretée …


